

prometió expresamente a elaborar el plan hidrológico nacional en esta legislatura. Para elaborar el plan hidrológico nacional hay que elaborar previamente los planes de cuenca que no habían sido capaces los gobiernos anteriores de poderlos aprobar y había que hacer una política ordenada de consenso, cuyas bases se sientan en el libro blanco.

Esos pasos son fundamentales y son muy difíciles, y sabe su señoría que son tremendamente complicados poderlos sacar y sacarlos de forma más o menos consensuada. Y eso es lo que ha conseguido el gobierno de la nación hasta ahora con la colaboración inestimable de los gobiernos de las comunidades autónomas. Y hoy España está en condiciones de poder acometer la elaboración de un plan hidrológico nacional que todos deseamos que tenga el mayor consenso posible. ¿Sobre qué bases? Sobre las bases del libro blanco. ¿Y qué dice el libro blanco? El libro blanco, que es no el que tiene que plantear las soluciones sino que las soluciones las plantean los planes hidrológicos, ya sean las de cuenca o el plan hidrológico nacional, ese dice que efectivamente en la Comunidad Valenciana, en las cuencas de la Comunidad Valenciana hay necesidad de agua y que, sin embargo, hay otras cuencas que son claramente excedentarias. Establece la cuenca del Segura y la cuenca del Júcar como cuencas deficitarias, y establece otras cuencas como excedentarias. Y dice: se deberán producir trasvases allí donde no sea posible obtener más agua con mayores medidas de ahorro y racionalización de la gestión, y por tanto tendrá que ir agua de las cuencas excedentarias a las cuencas deficitarias. No dice efectivamente cuál va a ser el trasvase, porque no es su papel, pero sienta las bases claramente para que ese trasvase se pueda producir y se pueda realizar. Las reflexiones del libro blanco, señorías, están hechas casi a la medida de los intereses de la Comunidad Valenciana.

Y le voy a poner un ejemplo. Un dirigente que no cita el nombre, por eso yo no lo cito aquí, dice que es el candidato del Partido Socialista a la presidencia del gobierno de Aragón, pero yo no sé quién es el candidato del Partido Socialista a la presidencia del gobierno de Aragón, decía el otro día: "la política del agua en España la hace el presidente valenciano Eduardo Zaplana y en esas decisiones el presidente de Aragón, Santiago Lanzuela, es un convidado de piedra". Esto es denominador común en los medios de comunicación de Aragón. En otras comunidades se tiene la percepción de que nuestro gobierno pesa, de que nuestro gobierno está exigiendo el cumplimiento de los intereses para con esta comunidad, y que lo está haciendo, además, con gran eficacia. Esa es la percepción que existe en todo el mundo, avalada por los datos del libro blanco que se acaba de publicar; libro blanco que yo le agradezco a su señoría el esfuerzo de que haya leído tan pronto, porque se publicó hace cuatro días y tiene 900 páginas. Por tanto, su señoría ha hecho un esfuerzo importante de entendimiento de todo lo que el libro blanco contempla. Pero le puedo asegurar que es la base y los cimientos para que los problemas hídricos de esta comunidad se resuelvan definitivamente. Y es la primera vez, y en una legislatura reconocerá su señoría que no es mucho, que vamos a resolver esos problemas.

Muchas gracias.

**El senyor president:**

Gracies, senyor president.

Per a formular la pregunta en representació del Grup Mixt, el senyor Taberner te la paraula.

**El senyor Taberner i Ferrer:**

Moltes gràcies, senyor president.

Senyor president del Consell, en l'últim mes hi ha hagut una remodelació important del seu govern amb el cessament polèmic imposat pel seus socis de la consellera d'Agricultura i amb el canvi, en este cas imposat des de Madrid, del conseller de Cultura i Educació. El cessament i dimissió de la consellera ha provocat una crisi de govern que, si més no, durant 48 hores ha posat en perill els acords de govern i per tant l'estabilitat del Consell. El canvi en la conselleria de Cultura ens ha dut —benvingut senyor Tàrragon— el quart conseller en menys de quatre anys del seu govern, sense que això haja suposat la incorporació del senyor Camps a cap Consell de Ministres del govern d'Espanya.

Nosaltres considerem que vosté, com a president del Consell, ha de comparèixer davant les Corts i explicar-se. Però, com sempre ha fet, senyor Zaplana, en vegada de comparèixer a iniciativa pròpia o a iniciativa dels grups que demanem la seua compareixença, llança un atac furibund a les Corts, al seu nivell de debat, i decideix pel seu compte el que és seriós i el que no ho és per a debatre. Això és el que vosté manifesta.

I és per això que li pregunte si té voluntat de comparèixer per explicar estes coses, si és que vosté les considera d'interés general. Perquè li ho recorden, en vegada de vindre ací, no ja a iniciativa pròpia, que no ho fa, ni quan ho demana l'oposició, que tampoc ho fa, en vegada de tot això respon desprestigiant les Corts, posant en dubte el paper de les Corts i els seus representants. (*Remors.*) Vosté, senyor Zaplana, fuig de les Corts perquè no les controla. Perquè, li ho recorde, vosté ha comparegut dos vegades a iniciativa pròpia fora dels debats de política general, un quan l'atac a l'autonomia universitària de la universitat d'Alacant i una altra per a llançar aquella *softama* contra el Tribunal Constitucional. I a partir d'aquí ja no ha trobat vosté cap tema d'interés general per a dur-lo a debat d'estes Corts, ni crisi de govern ni situació de la sanitat o l'ensenyament amb la falta de centres d'Eso, ni la reforma de l'estatut, ni el sistema de finançament. Res d'això és d'interés general per a vosté per a discutir-lo ací en el Ple d'estes Corts entre vosté i els grups parlamentaris.

I jo li afegiré algú altre tema d'interés general per si de cas cau en el compte. Perquè d'interés general és que vosté, per sentit comú, i per respecte democràtic a les Corts, vinga i explique la remodelació del Consell, senyor Zaplana. D'interés general és que vosté explique ací el desastre en el pla de construcció dels centres de secundària, un problema que està vivint-lo així la societat valenciana. D'interés general és que explique definitivament què va passar en La Fe i en la sanitat pública. D'interés general és explicar per què no s'aprova el catàleg de zones humides o per què no es dota econòmicament el pla integral de residus. D'interés general és vindre a explicar que farà per acabar amb la vergonyosa política informativa de Radiotelevisió Valenciana. D'interés general és explicar què ha fet perquè els damnificats de Tous no continuen sent damnificats. D'interés general és saber la seua estratègia per a la reforma de l'Estatut. D'interés general és saber de la campanya de publicitat institucional, que s'anuncia en plena campanya electoral. D'interés general és saber què està passant amb l'Acadèmia valenciana de la llengua.

Però no. En eixos debats elevats i seriosos que vosté propicia fora d'estes Corts, senyor Zaplana, per a vosté interés general és que la consellera d'Agricultura es quede quan es dona de baixa del seu partit. I interés general és que d'allí a 48 hores la consellera se'n vaja. I, un dia després, interés general és per a vosté negar a estes Corts la seua indefugible funció de control del govern. I, quan comença a

posar-se en dubte i a desqualificar el treball de les Corts, eixe camí, senyor president, no és el camí que éns acosta al centre, sinó el camí que uns duu directament a Pavía. I, arribats a eixe moment, tremola democràcia!

**El senyor president:**

Gracies, senyor Taberner.  
Senyor president.

**El senyor president del Consell:**

Señor presidente.  
Señorías.

Señor Taberner, yo creo que es ocioso por mi parte pedir rigor a la hora de la elaboración de las preguntas a las que me tengo que someter en estas sesiones de control. Usted se limita a preguntar si estoy dispuesto a comparecer para explicar la última remodelación del gobierno. La última no se refería, como su señoría bien sabe, al cambio producido en la Conselleria de Agricultura. Y a usted no le importaba lo que yo fuera a contestar hoy, si sí, si no, le daba igual. Usted ha venido a contar la soflama que tenía que contar.

Por tanto, ha perdido usted una oportunidad de poder esperar mi contestación y sobre todo de poder interesarse por esos temas de interés general. Porque usted ha desperdiciado y ha cambiado una pregunta para hablar de los damnificados de Tous para hacer ese juego de altos vuelos al que su señoría está acostumbrado.

**El senyor president:**

Gracies, senyor president.  
Senyor Taberner.

**El senyor Taberner i Ferrer:**

Brevíssimament, senyor president.

Jo he vingut ací a parlar de política. I crec que he parlat de política. Vosté ha eixit ací i no ha contestat absolutament a res, sinó que ha vingut a parlar de singulars i plurals, si l'última remodelació és la que fa referència al conseller Camps o fa referència a altres coses.

Jo crec que la societat valenciana en el darrer mes ha viscut preocupadament una crisi en què vosté no ha sabut estar. Senzillament, senyor president. Una crisi de govern en què vosté no ha sabut estar. I, en contra del que seria raonable i democràticament desitjable, de vindre a les Corts a explicar eixa crisi del govern, de la consellera i del conseller, vosté ve ací, desqualifica a un portaveu de l'oposició dient-li que, una vegada més, durant quatre anys, senyor president, una vegada més...

**El senyor president:**

Senyor Taberner.

**El senyor Taberner i Ferrer:**

...qualsevol portaveu de l'oposició desperdicia l'oportunitat de preguntar-li. Ja sabem que no estem a la seua altura, senyor president.

**El senyor president:**

Gracies, senyor Taberner.  
Senyor president.

**El senyor president del Consell:**

Señor presidente.  
Señorías.

Señor Taberner, coincida conmigo, señoría, que he sido el presidente, con mucha diferencia, que más ha comparecido en esta cámara. He comparecido más en tres años que mi antecesor en doce. Pero yo lo que no entiendo, porque es una especie o suerte de esquizofrenia la que les acompaña a algunos de ustedes, por qué les excita tanto mi presencia como mi ausencia. (*Remors.*) Cuando vengo, porque vengo; y, cuando no vengo, porque no vengo.

Pero mire, las causas, señor Taberner, son sobradamente conocidas. Las causas son sobradamente conocidas y yo creo que su señoría respetará la ley de gobierno valenciano. Y, por tanto, como ha sido una costumbre en el comportamiento de su señoría en esta Cámara, no le importará que cualquier miembro del gobierno pueda dar cuenta de aquellas cuestiones que la Cámara interesa que el gobierno conteste.

Fíjese, señor Taberner. Cualquier persona puede evolucionar, cualquier persona puede discrepar, cualquier persona puede cambiar su posición. Eso entra dentro del ámbito de la libertad personal e individual. Y eso es legítimo y eso es defendible. Lo que no se puede hacer, y lo que desde luego este gobierno nunca ha hecho ni ninguno de sus miembros, —ninguno de sus miembros, ya que usted ha puesto en duda aquí la actuación de algunos de los consejeros salientes del gobierno, entre otros la de la ex consellera de Agricultura, María Ángeles Ramón-Llin— lo que nunca hubiera hecho, porque hay que tener límites, es utilizar el escaño que sacó con un grupo político para beneficiar a otro grupo político. (*Remors.*) Eso nunca lo hubiera hecho. Lo que nunca hubiera hecho... (*remors*) Lo que nunca hubiera hecho la señora Ramón-Llin... (*remors*) Lo que nunca hubiera hecho la señora Ramón-Llin es traicionar a su electorado, a un electorado al que le pide el voto para una formación política y dárselo a otro. Lo que nunca hubiera hecho la señora Ramón-Llin, ni ningún miembro del gobierno, ni del Grupo Parlamentario Popular, es dinamitar desde dentro un grupo parlamentario, siendo el cabeza de ese grupo y habiéndose presentado a las elecciones pidiendo el voto para un partido sabiendo que ya está en otro. Lo que siempre hubiera hecho es mantener, como se ha mantenido, la ética hasta el último momento.

Y le voy a decir una cosa. Y le voy a decir una cosa, señor Taberner. Se habla mucho de transfugismo, de tránsfugas, y se quiere invertir, no solamente por parte de la oposición política, sino de mucha más gente y medios, se quiere confundir a la opinión pública. Unas veces nos alarmamos mucho y otras, como en Peñíscola recientemente, lo propiciamos. Muy recientemente. Lo propiciamos. Con nuestro voto. Yo le voy a decir: yo personalmente, ningún miembro del gobierno, ningún miembro de ese grupo parlamentario, nunca, y le hablo de mi propia persona, nunca hubiéramos hecho eso, coger un escaño (*remors*), nunca hubiéramos hecho eso. Y su señoría sabe que yo personalmente no lo he hecho. (*Remors.*) Su señoría no podrá decir nunca lo que yo estoy diciendo aquí, nunca lo podrá decir. (*Remors.*) Los partidos políticos y las formaciones políticas se podrán beneficiar en algún momento... (*remors*)

**El senyor president:**

Senyories, un moment. Senyor president, un moment.

Senyories, per favor. (*Remors.*) Senyories, per favor. (*Remors.*) Senyories, la base fonamental d'un Parlament es parlar i, per a parlar i conversar, cal poder escoltar-nos. Per favor, mantingam un nivell en lo que siga possible escoltar lo que es diu des de la trona. Moltíssimes gracies.

Senyor president, te la paraula.

**El señor president del Consell:**

Muchas gracias, señor president.

Le digo, señor Taberner, usted nunca podrá decir lo que yo estoy afirmando en esta tribuna. Yo nunca haría eso. Nunca. Nunca utilizaría un escaño sacado en una formación política para pasarlo a otra formación política. Nunca lo haría ni nunca lo he hecho. No tiene usted legitimidad moral, no puede usted ser el Pepito Grillo de esta Cámara. Y, como yo soy persona educada, no voy a hablar ni de compra de voluntades ni de precios políticos ni de patrimonios.

Muchas gracias. (*Aplaudiments des d'un sector de la Cambra.*) (*Remors.*)

**El señor president:**

Senyories, per favor.

En representació del Grup Popular, el seu sindic, senyor Castelló, te la paraula.

**El señor Castelló Boronat:**

Gracias, señor presidente.

Señoras y señores diputados.

El mundo en el que vivimos, y especialmente las sociedades occidentales, y la sociedad valenciana no es una excepción, viene padeciendo desde hace mucho tiempo un grave problema, que es la droga. Sin duda, es un drama, es un gran drama en el ámbito personal, en el ámbito familiar para los afectados, pero también se ha convertido en una gran preocupación para toda la sociedad.

El Consell viene trabajando desde hace tres años con enorme dedicación, sensibilidad y, sin duda, con buenos resultados en la lucha contra la droga, en la lucha contra las drogodependencias. Y sabemos que es voluntad política del Consell profundizar e intensificar ese trabajo, y por ello recientemente ha aprobado un nuevo plan, el Plan autonómico valenciano contra las drogodependencias.

Como también sabemos que este tema es uno de los que mayor preocupación suscita en la sociedad valenciana, le formulamos la siguiente pregunta. ¿Cuál es la valoración del Molt Honorable President de la Generalitat sobre la evolución durante estos últimos años de la lucha contra la droga y la repercusión que puede tener el recientemente aprobado por el Consell Plan autonómico valenciano sobre drogodependencias y otros trastornos adictivos para el período 1999-2002?

Muchas gracias.

**El señor president:**

Moltes gracies, senyor Castelló.

Senyor president.

**El señor president del Consell:**

Señor presidente, con la venia.

Señorías.

Señor Castelló, fiel a un compromiso y a una prioridad del gobierno, el primer año de legislatura aprobamos el Proyecto de ley sobre drogodependencias y otros trastornos adictivos. Ahora, con la aprobación del Plan autonómico valenciano sobre drogodependencias para el período 1999-2002, seguimos reiterando y manifestando esa prioridad.

Se ha producido un cambio sustancial en la política de drogodependencias: al drogodependiente se le considera, como no podía ser de otra forma, como un enfermo. Y por eso hemos regulado aspectos tan relevantes como la asistencia sanitaria al drogodependiente, creando 15 unidades de conductas adictivas en el Servicio Valenciano de Salud. La

incorporación del drogodependiente como enfermo al sistema público de prestación sanitaria es un hito de la reciente historia y un modelo y referencia para otras comunidades autónomas.

Hemos, además, creado nuevos recursos asistenciales, unidades de desintoxicación ultracortas, una en el Hospital de San Juan y otra en el Hospital General de Valencia. Sólo otras dos comunidades autónomas tienen disponibles en estos momentos unidades como la citada.

Hemos extendido los programas de tratamiento con metadona a 26 ciudades de la Comunidad Valenciana, cuando eran solamente dos a la hora de llegar nosotros a la responsabilidad de gobierno.

Y, producto de toda esa política, se ha producido una disminución drástica del consumo de heroína, del consumo de drogas en general, y también de enfermedades como el sida y la hepatitis C, enfermedades asociadas al consumo de drogas.

También innovadora ha sido la creación de más de 40 unidades de prevención comunitaria en otros tantos municipios de nuestra comunidad. Esta red constituye la estructura básica en la que se tienen que sustentar los programas preventivos, especialmente destinados a los jóvenes de nuestra comunidad.

También existe el programa de prevención escolar, que llega ya a 45.000 alumnos y alumnas de ESO y que intentamos generalizarlo para que pueda llegar en el año 2002 a la totalidad de alumnos de nuestra comunidad.

También hemos tomado otra serie de decisiones, no menos importantes, que hay que reseñar hoy, como la limitación del consumo de alcohol en la vía pública, la creación de centros de día, la creación de 3 unidades de atención en juzgados de guardia, el Centro de encuentro y acogida de Castellón, los programas de apoyo a familiares y a hijos de alcohólicos y una larga lista de medidas que harían interminable en estos momentos el relato. Todo ello ha producido, sin duda, un extraordinario cambio en la política de drogodependencias.

No quisiera tampoco, señoría, olvidar la creación del Instituto de Investigación en Drogodependencias de la Universidad de Elche o la Fundación Observatorio Valenciano de Drogodependencias, en la que participa la Generalitat, conjuntamente con entidades de crédito y con las diputaciones provinciales.

¿Cuál es el resultado, señorías, de toda esta política? Pues mire, en 1995, el presupuesto en materia de política de drogodependencias era de 983 millones de pesetas; en 1999 supera los 2.500 millones de pesetas. Sin las aportaciones de otros departamentos, que existen y son importantes, en las tres legislaturas anteriores, es decir, en doce años, se invirtieron 3.507 millones de pesetas; solamente en lo que llevamos de legislatura se han invertido 5.674 millones de pesetas. Lo que pone de manifiesto que la política de drogodependencias es una prioridad para este gobierno y que, lógicamente, está cumpliendo con aquel compromiso.

Esto, como le decía, ha dado frutos. El consumo de heroína se ha reducido en un porcentaje de casi el 50%, y el de cocaína y el consumo de alcohol aproximadamente en un porcentaje cercano al 40%. En 1995, último año de referencia antes de asumir nuestras responsabilidades de gobierno, se atendía a 4.488 personas, y en 1998 ya se ha atendido a 8.800 personas, con una tasa de éxito de más del 50%.

Para eso, para continuar esa política, para intensificar todavía más esta línea de actuación, hemos aprobado el plan autonómico, con un presupuesto de 11.010 millones de pesetas.